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Protokoll der Ordentlichen Mitgliederversammlung 2016 
des Tennisclubs Blau-Weiß e.V. 1895 Bensheim  
 
am 25.11.2016 im Clubhaus des TC Blau-Weiß Bensheim 
Beginn 19:30 Uhr,   Ende 20:45 Uhr 
 
Anwesende stimmberechtigte Mitglieder: 
48, gemäß eigenhändigem Eintrag in der Anwesenheitsliste 
 

Tagesordnung gem. Einladung: 
 

1. Begrüßung 
2. Berichte des Vorstandes 
3. Bericht der Kassenprüfer 
4. Beschluss zur Entlastung des Vorstandes  
5. Neuwahl des Vorstandes (außer 1. Vorsitzender) 
6. Wahl der Kassenprüfer 
7. Besetzung der Ausschüsse 
8. Anpassung Regelung der Arbeitsstunden 
9. Genehmigung des Haushaltsplanes 2016/2017 
10. Behandlung von Anträgen der Mitglieder 
11. Verschiedenes 

 
 
1.Begrüßung 
 

TCB-Vorsitzender Olaf Spettmann begrüßte die Anwesenden und stellte die 
satzungsgemäße Einberufung der Mitgliederversammlung fest. In einer 
Gedenkminute wurde der verstorbenen Vereinsmitglieder gedacht. Dank galt 
Katja Zeth-Seidel für ihre stets engagierte Tätigkeit als Geschäftsführerin des TC 
Blau-Weiß, zuletzt auch bei der Umstellung des Hallenbuchungssystems auf 
ĂTennis04ñ. Weiteren Dank galt dem nach 9 Jahren Tätigkeit als Sportwart 
Leistungssport aus dem Vorstand ausscheidenden Dr. Frank Müller und der 
Clubrestaurant-Pächterin Evangelia Chatzopyloy für die stets gute Versorgung 
und Atmosphäre. 
 
2. Berichte des Vorstandes 
 
2a.Bericht des 1. Vorsitzenden Olaf Spettmann 
 

Der aktuelle Mitgliederstand steht bei 732, als Ziel wird wieder die 800 angepeilt. 
Im Rückblick auf das vergangene Jahr erinnerte Olaf Spettmann an die 
Saisoneröffnung mit Modenschau im April, das LK-Turnier des Tenniskreises 
Bergstraße beim TCB im Mai, das Sommerfest im Juli und den Jugendausflug in 
den Europapark Rust im September.  
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Als neuer Platzwart ist seit April Roland Seib im Einsatz und sein engagierter 
Einsatz für den Verein wird allseits anerkannt. 
Das Hallenbuchungssystem wurde vor Beginn der Wintersaison erfolgreich 
umgestellt auf kommerzielle Produkt ĂTennis04ñ und bietet nun noch besseren 
Service. 
Im Ausblick auf 2017 zählte er auf die Saisoneröffnung im April, den Start der 
Medenrunde mit den Punktspielen von Team-Tennis Hessen ï diesmal wieder 
zweigeteilt durch die Sommerferien, Sommerfest und weitere Veranstaltungen.   
Als 1. Vorsitzender bleibt Spettmann satzungsgemäß ein weiteres Jahr im Amt. 
 
2b. Bericht des Kassenwartes Olaf Spettmann 
 

Der Kassenbericht von Olaf Spettmann konnte mit erfreulichen Ergebnissen 
aufwarten. Die detaillierten Jahresabschlüsse 2016 für Halle und Verein sowie 
eine die Darlehensübersicht finden sich als Anlage. Dank mildem Winter, 
gesunkener Heizölpreise und einem Start ins Geschäftsjahr mit vollem Öltank 
zeigte der Jahresabschluss für die Tennishalle erstmals seit Jahren wieder eine 
wenn auch kleine schwarze Zahl. Dies wird nach vorsichtiger Schätzung 2017 
wohl nicht wiederholbar sein. 
Der Vereinsetat schloss mit minus ca. 6.600 Euro ab, dies aber weitgehend durch 
Geschäftsjahr-bedingte Einflüsse. So wird eine Mehrwertsteuererstattung von 
4.000 ú erst in 2017 erwartet, die Einnahmen f¿r den Jugendausflug wurden 
schon 2015 verbucht, aber erst 2016 ausgegeben (1.870 ú) und in der 
Übergangsphase wurden drei Monate lang zwei Platzwarte eingesetzt. Für 2017 
ist wieder ein ausgeglichener Haushalt angesetzt. 
Der Schuldenstand des Vereins ist weiter gesunken, seit 1998 wurden über 
400.000 ú getilgt, die jªhrlichen Finanzierungskosten sind nur noch rund halb so 
hoch wie 2005, das Hallendarlehen läuft 2022 aus. Nach zwölf Jahren als 
Kassenwart wird Spettmann diese Doppelbelastung aber abgeben und er ist froh, 
mit Sonja Butollo eine kompetente Nachfolgerin dafür gefunden zu haben. 
 

2c. Bericht des 2. Vorsitzenden Hans-Jürgen Seidel 
 

Hans-Jürgen Seidel gab zunächst einen Rückblick über weitere Vereinsaktivitäten 
im vergangenen Geschäftsjahr. Der Jahreswechsel zu 2016 wurde wieder mit 
einer gut besuchten Silvesterfeier begonnen, die Wilson-Tour hat am Tag des 
Sommerfestes beim TCB Station gemacht und die Buchlesung von Monika Bauer 
im November hatte ein volles Haus.  
Im Restaurantbereich waren einige Investitionen fällig. Das Kühlaggregat musste 
kurzfristig ersetzt werden (3.000 ú), Markise und neue St¿hle im Clubraum 
wurden kostenanteilig mit den Pächtern ersetzt und Teile des Fußboden waren zu 
erneuern. Über den Jahreswechsel wird das Restaurant vom 27.12.2016 bis 
1.1.2017 geschlossen bleiben, daher diesmal auch keine Silvesterfeier im Club. 
Ein Dank galt an Ehepaar Marzenell / Fa. Baldur-Garten für die Überlassung der 
neuen Bepflanzung am Hang zum Berliner Ring zum Vorzugspreis. 
Auch als Vorsitzender des Fördervereins berichtete Seidel. Der Verein hat derzeit 
33 Sponsoren und 43 Mitglieder, allein rund 11.000 ú wurden dem Verein f¿r 
Investitionen in der Anlage überwiesen. 
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2d. Bericht von Sportwart Leistungssport Dr. Frank Müller 
 
Sportwart Dr. Frank Müller konnte wieder über regen Spielbetrieb in der 
Teamtennis Punktspielrunde berichten. 3 Mannschaften der Aktiven und 16 
Teams der Senioren und Seniorinnen waren angetreten. Die 1. Damen 50 als 
klassenhöchstes TCM-Team haben sich im Vorderfeld der Süd-West-Liga Nor 
d mit Platz drei wieder gutbehauptet, einziger Aufsteiger (in die Bezirksoberliga) 
sind die 2. Herren 60. Von den 18 Jugendmannschaften haben drei den Aufstieg 
geschafft: die 2. Junioren U18, die 2. Juniorinnen U18 und die 2. Juniorinnen U14 
können 2017 in der Bezirksliga antreten. 
Dank galt den Trainern der 1. Mannschaften, Gerhard Fahlke bei den Herren 
(Klassenerhalt in der Gruppenliga) und Angelika Kreuzer für die Unterstützung 
des Damenteams, das allen Schwierigkeiten zum Trotz mit einem guten 
Mittelplatz in der Bezirksoberliga aufwarten konnte, dem Seniorenwart Dr. 
Bernhard Scharf und der Seniorinnenwartin Ina Burchard für ihre Arbeit sowie 
dem Ehepaar Jabi für die kostenlose Bereitstellung der Tennishalle des 
Alleehotels als Reserve bei Regen für die Spiele der Süd-West-Liga und für 
Training an Regentagen. 
Das LK-Turnier des Tenniskreises Bergstraße hat sich gut etabliert und kam 2016 
als Ă5. BergstrªÇer Openñ im Mai wieder beim TCB zur Durchführung und ist auch 
für 2017 eingeplant. 
Nach neun Jahren als Sportwart Leistungssport wird Müller diesen 
Vorstandposten wegen starker beruflicher Belastung nun abgeben. 
 
2e. Bericht des Anlagenwartes Wolfgang Zappen   
 

Die Anlage attraktiv zu halten, einen technisch einwandfreien Betrieb zu 
gewährleisten ist und das Platzpersonal richtig einzusetzen sind die 
Hauptaufgaben des Anlagenwartes, der sich für die viele Vor-Ort-Koordination 
durch seinen Stellvertreter Dieter Späth bedankte.  
Seit April ist Roland Seib als neuer Platzwart im Einsatz, die ersten drei Monate 
als Übergang zur Einarbeitung durch den Ende Juni ausgeschiedenen Vorgänger 
Harald Spöck. Zappen lobte, wie schnell und gut sich Seib integriert hat und 
selbstständig agiert ï dafür gab es auch Beifall der Versammlung. Mit der 
Erneuerung von Spielfeldzäunen, dem Ersatz von flachwurzelnden und 
sturmgefährdeten Fichten durch geeigneter Bepflanzung wurde begonnen. Weiter 
wurden die Elektro-Schaltkästen für die Platzbewässerung erneuert, an der 
Hallenheizung gearbeitet, eine neue Markise für die Clubterrasse angeschafft und 
vieles andere mehr. Auch die Tennisplätze selbst waren die ganze Saison in 
gutem Zustand.  
Auch für 2017 steht viel an. Dazu gehören Neugestaltung des Kinderspielplatzes - 
Neugestaltung Eingangsbereich - Zäune erneuern an Platz 10 und 11 sowie 12 
und 13 - Herrenumkleide streichen. - Mitarbeit am Hang zum Berliner Ring - 
Beplankung der Holzbänke erneuern - Abschmirgeln und Streichen der 
Trainerhütten und einiges mehr. Zu all diesen Aktivitäten werden die Mitglieder im 
Rahmen ihrer Arbeitsstunden aufgerufen. Diese können ab sofort nur nach 
Rücksprache mit Platzwart Herrn Seib im jeweils laufenden Geschäftsjahr 
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abgeleistet werden. Auch die lange geplante Sanierung der Herrenduschen soll, 
allerdings in abgespeckter Version, im Frühjahr 2017 erfolgen. 
  

2f. Bericht des Pressewartes Dr. Walther Fitz   

 
Nach 14 Jahren als Pressewart des TCB kündigte Fitz seinen Rücktritt von diesem 
Vorstandsposten an, wie dies auch schon in einer Mannschaftsführersitzung 
angekündigt wurde. Dort wurde schon vereinbart, die die HTO-Eingaben der Heimspiel-
Ergebnisse in Zukunft jeweils von den Mannschaftführern selbst gemacht werden.Die 
Arbeit hat ihm viel Spaß gemacht, aber irgendwann muss auch ein Ende sein sagte Fitz, 
er war ja Ănebenbeiñ auch noch zwei Jahre 2. Vorsitzender und zwei Jahre Anlagenwart. 
Leider hat sich bisher kein Nachfolger gefunden. Für ein weiteres letztes Jahr die 
Homepage- und Pressearbeit für allgemeine Vereinsaktivitäten übernehmen. Ob es 
Berichte über den eigentlichen Sportbereich gibt, bleibt somit offen. So bedauerte Fitz, 
dass im Verein die Arbeit immer mehr wenigen zugeschoben wird und viele nur auf ihren 
eigenen Vorteil bedacht sind. 
 
2g. Bericht der Sportwartin Breitensport Uschi Webler   
 
Auch dieses Jahr hat Webler wieder ein große Anzahl Turnier für Breitensportler 
organisiert, dafür bedankte sie sich bei allen Helfern, von denen sie sich aber noch mehr 
wünschte. Das nächste Turnier ist das Nikolausturnier am 12. Dezember. Für die 
Belange der Hobbyrunde war ihr Stellvertreter Uwe Engelter im Einsatz. 
 
3. Bericht der Kassenprüfer 
 
Die beiden Kassenprüfer Christina Borgulya und Olaf Thomsen ï er trug den Bericht vor 
- hatten die Kasse geprüft und für ganz in Ordnung befunden. Alles sei sehr übersichtlich 
dokumentiert und Steuerprüfung und Sozialversicherungsprüfung ohne Beanstandung 
und Nachforderungen sind ein guter Beweis dafür. 
 
4. Entlastung des Vorstandes 
 
Auf Vorschlag von Olaf Thomsen erfolgte einstimmig die Entlastung des gesamten 
Vorstandes. 

 
5. Neuwahl des Vorstandes  
  
Außer dem 1. Vorsitzenden (zweijährige Amtszeit) waren alle Vorstandsmitglieder neu 
zu wählen. Die Wahlen erfolgten einzeln, das Amt des Sportwarte, des Jugendwartes 
und des Pressewartes konnte mangels Kandidaten erneut nicht besetzt werden.  
Einstimmig gewählt wurden: 

2. Vorsitzender:   Hans-Jürgen Seidel   

Kassenwartin:   Sonja Butollo  (neu) 

Sportwartin Breitensport:  Uschi Webler    
stv. Sportwart Breitensport: Uwe Engelter    

Anlagenwart:    Wolfgang Zappen    

stv. Anlagenwart:   Dieter Späth  

stv. Pressewart:   Dr. Walther Fitz (neu als Stellvertreter) 
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6. Wahl der Kassenprüfer 
 
Als neue Kassenprüfer wurden Helmut Sauter und Peter Lulay einstimmig gewählt.. 
 
7. Besetzung der Ausschüsse 
 
Als Seniorinnenwartin wurde Ina Burchard, als Seniorenwart Dr. Bernhard Scharf 
einstimmig wiedergewählt. 
 
8. Neuregelung der Arbeitsstunden 
 
Auf Vorschlag des Vorstandes soll die Zahl der zu leistenden Arbeitsstunden von 5 auf 
7,5 Stunden/Jahr erhöht (dies betrifft wie bisher 16 - 65-jährige aktive Mitglieder, Stichtag 
ist der 1.1. im Geschäftsjahr.). Diesem Vorschlag wurde mit großer Mehrheit bei 5 
Enthaltungen und 5 Gegenstimmen zugestimmt. 
 
9. Genehmigung des Haushaltsplans 2016/2017 
 
Der vorgelegte Haushaltsplan (siehe Anlage) für das kommende Geschäftsjahr wurde 
einstimmig gebilligt  
 
10. Behandlung von Anträgen 
 
Es lagen keine Anträge von Mitgliedern vor. 
 
11. Verschiedenes 
 
Es wurden die zeitweisen Probleme bei der Hallentemperatur hinterfragt. Anlagenwart 
Zappen erläuterte die Ursachen der Störungen und gab sich zuversichtlich, dass diese 
nun behoben sind. 
 
 
 
Bensheim, den 25.11.2016    Dr. Walther Fitz 
 
 
Verteiler: 
Vorstandsmitglieder  
Geschäftsführerin 
Homepage  
 
Anlagen: 
Anwesenheitsliste 
Budget Halle 
Budget Verein 
Stand Darlehen 
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